

Hausärzte auf Kurs!

Was soll das? Am letzten SGAM-Kongress in Luzern wurden Weichen gestellt, und 12000 Hausärzte, Praxisassistentinnen und Angehörige sind mit dem Zug am ersten April 2006 nach Bern gefahren. Viel ist in Bewegung gekommen, und nun sind wir auf Kurs. Wir wollen einen klaren, eigenständigen Kurs, einen klar definierten Weg einschlagen, der uns als respektierte Partner im Gesundheitswesen bestätigt. Dies erfordert Mut, um entsprechende Lösungen anzugehen und neu gesetzte Ziele zu erreichen. Wir wollen am diesjährigen Kongress in Basel Akzente setzen.

Die vollen Segel bedeuten frischen Wind zu Aufbruch und Herausforderung. Zusammenarbeit ist nötig, um das Schiff zu manövrieren. Vielseitige, fachlich fundierte und fortwährende Fortbildung bildet die Voraussetzung einer Hausarztmedizin mit Zukunft. Neue wissenschaftliche medizinische Erkenntnisse sollen für die Hausärzte praktisch umsetzbar vermittelt werden. Unter dem Motto «Kunst – Wissenschaft – Handwerk» wollen wir hausärztliche Kompetenzen vertiefen, erweitern und unsere Kenntnisse kunstvoll an unseren Patienten anwen-

den. Dazu fällt mir das Zitat von Albert Schweitzer ein: «Das wahre Leben entspringt aus dem einfachen Handeln». – Unser Handwerk.

Zu einer kontinuierlichen Fortbildung gehört auch der Besuch eines Kongresses. Die Kreativität wird in der interaktiven Arbeit gefördert. Kontakte können geknüpft werden, neue Visionen entstehen. Die Solidarität wird spürbar und wirkt motivierend, weiter auf Kurs zu bleiben. In diesem Sinn wird Prof. Knoflacher das Einführungsreferat gestalten. Er ist Verkehrsplaner in Wien – ein Querdenker – und wird über das «Verkehrte System» sprechen.

Vor der SGAM-Generalversammlung soll ein standespolitisches Podium weitere Perspektiven nach dem 1. April aufzeigen, Ziele formulieren und eine lebhafte Diskussion auslösen.

Besonders freut es mich, dass wir zum ersten Mal an einem SGAM-Kongress Poster von Hausärzten über eigene Forschungsarbeiten ausstellen können. Dies wird besonders Franz Marty, Marco Zoller und Jürg Weber zu verdanken sein. Das Rückgrat des Kongresses bilden Kunst und Kommunikation, Wissenschaft

und Forschung, Handwerk und Fertigkeiten in Form von vielen spannenden Workshops, Parallelsitzungen, Hauptreferate zu den Themen Psychosomatik, Geriatrie, Wissenschaft und Forschung in der Hausarztpraxis, das Forum für Jungärzte, Jahresversammlung der SGAM, standespolitische Aktualitäten, Kabarett-aufführung und vieles mehr.

Der Abschluss wird die Ankündigung des europäischen Wonca-Kongresses 2009 in Basel sein.

Ein hochmotiviertes und kreatives OK freut sich, Sie an einem spannenden Hausarztkongress in Basel zu begrüssen!

Astrid Lyrer-Gaugler,
Kongress-Präsidentin



Les médecins généralistes prennent le cap!

Qu'est-ce que cela signifie? Le dernier congrès de la SSMG à Lucerne a posé des jalons et, par la suite, 12 000 médecins généralistes, des assistantes médicales et des membres du personnel médical ont pris le train pour Berne, le 1^{er} avril 2006. Bien des choses se mettent en marche et nous prenons désormais le cap. Nous voulons adopter une ligne transparente et autonome, et une voie bien définie qui nous confirment le respect dans nos fonctions de partenaires de la santé. Ceci nécessite beaucoup de courage pour mettre en œuvre des solutions appropriées et atteindre les nouveaux objectifs. Nous voulons donner une nouvelle orientation lors du congrès de cette année à Bâle.

Avoir les voiles au vent est synonyme d'un souffle nouveau pour prendre le départ et relever les défis. La collaboration est indispensable pour manœuvrer le bateau. Une formation continue diversifiée, professionnelle et constante constitue la condition de base d'une médecine de premier recours d'avenir. Les nouvelles connaissances scientifiques et médicales doivent être transmises de manière à ce que les médecins généralistes puissent les appliquer dans la pratique. Avec pour devise «Art – Science – Métier», nous

voulons approfondir et élargir les compétences des médecins généralistes et appliquer nos connaissances chez nos patients. A ce propos, une citation d'Albert Schweitzer me vient à l'esprit: «Les actes simples font jaillir la vraie vie». – Notre métier.

La fréquentation d'un congrès fait également partie d'une formation continue. Le travail interactif soutient la créativité. On peut nouer des contacts, de nouvelles visions peuvent voir le jour. La solidarité devient perceptible et motivante pour rester à jour. Le Prof. Knoflacher présentera son exposé d'introduction dans cet esprit. Il est ingénieur de la circulation à Vienne – un non-conformiste – et tiendra un discours sur le «système à l'envers». Un podium sur la politique professionnelle se tiendra avant l'Assemblée générale de la SSMG; il présentera les perspectives prévues après le 1^{er} avril, formulerà les objectifs et provoquera une discussion animée.

Je me réjouis tout particulièrement de pouvoir exposer, pour la première fois à la SSMG, des posters de médecins généralistes représentant leurs travaux de recherche. Nous le devons spécialement à Franz Marty, Marco Zoller et Jürg Weber.

Le congrès s'articule autour de l'art et la communication, de la science et de la recherche, de l'habileté et des compétences requises, sous forme de nombreux ateliers captivants, de sessions parallèles, de conférences magistrales sur les thèmes de la psychosomatique, de la gériatrie, de science et de la recherche en médecine générale, d'un forum pour les jeunes médecins, de l'Assemblée générale de la SSMG, des actualités de la politique professionnelle, d'une représentation de cabaret, etc.

L'annonce du congrès européen Wonca 2009 à Bâle fera la clôture.

Un comité d'organisation créatif et fortement motivé se réjouit de vous accueillir à un congrès passionnant des médecins généralistes à Bâle!

Astrid Lyrer-Gaugler,
Présidente du congrès

